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JESUCRISTO, REY DEL UNIVERSO

E    l domingo 20 de noviembre, 
último del Año Litúrgico. 

La Iglesia Católica lo cele-
bra por todo lo grande, con 
la Solemnidad de Cristo Rey, 
Jesucristo Rey del Universo. 
Rey de todas las cosas, es el 
alfa y la omega, el principio 
y el fin. El Reino de Cristo es 
eterno y universal, es decir, 
para siempre y para todos los 
hombres. Pero este reinado no 
se obtiene con violencia, ni se 
basa en el "poder humano", 
sino que se obtiene por el amor 
y el servicio a los demás. En 
el evangelio, Jesús nos describe en sus parábolas cómo es el Reino de 
Dios. Y cuando Pilatos le pregunta: «¿Tú eres rey?» Jesús respondió: 
«Tú lo has dicho: yo soy Rey. Yo doy testimonio de la verdad, y para esto 
he nacido y he venido al mundo. Todo el que está del lado de la verdad 
escucha mi voz.» (Juan 18,33-37).
En esta fiesta de Cristo Rey celebramos que Cristo puede empezar a 
reinar en nuestros corazones en el momento en que nosotros se lo permi-
tamos, y así el Reino de Dios puede hacerse presente en nuestra vida. De 
esta forma vamos instaurando desde ahora el Reino de Cristo en nosotros 
mismos y en nuestros hogares, empresas y ambiente.
Se trata de lograr que Jesucristo reine en el corazón de los hombres, en 
el seno de los hogares, en las sociedades y en los pueblos. En el Padre 
Nuestro pedimos: «Venga a nosotros tu Reino». Con esto conseguiremos 
alcanzar un mundo nuevo en el que reine el amor, la paz y la justicia y la 
salvación eterna de todos los hombres.
Dedicar nuestra vida a la extensión del Reino de Cristo en la tierra es lo 
mejor que podemos hacer, pues Cristo nos premiará con una alegría y 
una paz profundas e imperturbables en todas las circunstancias de la vida

¡Viva Cristo Rey!

Pantocrator del ábside de San Clemente de Tahull,



… Y SEGUNDAS PARTES FUERON BUENAS
Siempre he sido un “patito mareado”. Me he caído muchas, más bien muchí-

simas, veces. Lo que me ha llevado a necesitar ayuda de la Pastoral de la Salud, 
mucho antes de lo que hubiera sido normal. Aquí Jesús demostró su predilección por 
mí. Porque esa Obra tan genial me ha proporcionado compañía, vida y amigos.
En Semana Santa, el Grupo de Jóvenes de la Parroquia, tuvo la estupenda idea 

de acompañar a los miembros de la Pastoral de la Salud, en sus visitas a 
los que, por una u otra razón, no podemos salir de casa solos. A mi casa, 
entre otros, vino Susana, una cría encantadora que vive cerca de mí, y 

n o s hicimos amigas.
Un buen día me trajo a su compañera Alicia que, al ver al Niño Jesús que tengo en 
mi mesita de noche, exclamó: ¿Cómo es que tienes a mi Jesusito?. “Pues hace unos 

años, salía yo de La Vaguada, cuando tres niñas preciosas que surgieron ante mí, 
como por ensalmo, me dijeron: ¿Quieres al Niño Jesús en tu casa? Naturalmente que 

sí. –Tómale, es tuyo. Y desaparecieron entre el gentío, sin dejarme ni dales las gracias. Nunca las 
volví a ver, ni supe quiénes eran.
Alicia, sonriendo evocadora, exclamó: “Era yo”.

María Jesús Polo Sánchez
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FORMACIÓN DE ADULTOS
Al comenzar el nuevo curso pastoral en nuestra Parroquia, hay que 

resaltar la importancia que tienen todos los Grupos de Catequesis 
para una adecuada formación en la Fe; pero si bien ella es muy nece-
saria en las edades de los más pequeños y jóvenes, no lo es menos en 
las de los adultos y mayores. Cada etapa de la vida del creyente tiene 
sus propios interrogantes y necesidades y, por el hecho de ser adulto 
o mayor y haber recorrido otras etapas de formación, no podemos 
quedarnos plantados ahí, y pensar que ya hemos recorrido bastante y 
lo sabemos todo sin que necesitemos de más. En la formación de la 
Fe hemos de dar más importancia a la vivencia de la misma que a los 
conocimientos, con ser ellos muy precisos. Por ello es muy necesario que los adultos y mayores 
nos esforcemos y obliguemos en asistir a las sesiones de formación; no sólo para adquirir o afian-
zar dichos conocimientos sino para enriquecernos principalmente compartiendo con los demás las 
propias experiencias de vida y de Fe e ir así creciendo como individuos y comunidad.

             Este curso se ha programado el crecimiento en la Fe desde la belleza. Idea muy original 
por lo desacostumbrada. Si Dios es la Suma Belleza de la que participa todo lo bello y en especial 
el Arte, iremos  envolviéndonos en ella, con la ayuda de un libro, a través de la contemplación 
del cuadro de Rembrandt "El retorno del hijo pródigo" que llenará de esplendor nuestra mira-
da sobre Dios y sobre nosotros mismos. No dejemos de asistir, ya que este Grupo de formación 
podría desaparecer por falta de participantes; incluso debemos hacerlo por cortesía a nuestros dos 
responsables de formación José María y Ángel que tanto empeño ponen en su dedicación a noso-
tros. ¡Ojalá que adultos y mayores en los días señalados podamos llenar el salón de actos con una 
gran participación en los coloquios! 

Os esperamos.
Jesús García-Rayo
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Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

Caminemos realistamente hacia
una Comunidad unida y viva

Este mes celebraremos la fiesta de la Almudena. Por ese motivo he querido 

CARTA DE NUESTRO PÁRROCO

mostrar lo que debería ser, y muchas veces lo consigue, nuestra ciudad de Madrid: 
“La capital de España”. Hace ya cincuenta años, era la que acogía a las personas que 
venían de provincias (artículo "Venir a Madrid" de Antonio); y ahora está siendo la 
que recibe a la mayoría de extranjeros (artículo "Venir a Madrid" de Andreína). Las 
dos tipologías de personas venían a lo mismo: BUSCAR OPORTUNIDADES y .. 
¡Ojalá que lo consiguieran y lo consigan!. Démonos cuenta que la mayoría de las 
personas que vivimos en esta ciudad, si tiramos de nuestras raíces pasadas, seremos 
hijos de “inmigrantes”. Por tanto, si somos lo que somos es gracias a las decisiones 
que tomaron nuestros mayores de salir de su casa buscando una situación mejor, y a 
la ciudad que les acogió ayudándoles a conseguir dicho objetivo.

Pues esa es la mismísima realidad que deseo para cualquier Parroquia del mundo. 
Una Comunidad que acoja a todos y cada uno sin distinción; Que ame a cada uno 
como es, con sus virtudes y defectos. Una familia que camine junta hacia el bien y la 
verdad, no buscando el ego personal, sino EL BIEN COMÚN.

Nuestra Señora de las Fuentes, como buena madre, es lo que desea para nosotros 
pero, no seamos románticos. Si realmente somos una Comunidad que está viva y 
es acogedora, tendremos muchísimos problemas. Las relaciones humanas siempre 
serán complejas porque ninguno somos perfectos y, muchas veces, nos movemos por 
nuestros gustos.

Benditos malos rollos… porque eso querrá decir que esta Comunidad tiene vida. 
Eso sí, siempre y cuando, NUNCA SE PIERDA LA CARIDAD. No todos pensamos 
igual, pero nos respetamos. No todos tenemos los mismos gustos, pero los acepta-
mos. No todos nos caen igual, pero nos queremos. Por eso intentemos eliminar todo 
tipo de críticas y apoyémonos, los unos a los otros, para ser signo realista de lo que 
debe ser una familia en Cristo. Personas que se respetan y quieren a pesar de sus 
diferencias.



NOVIEMBRENOVIEMBRE
Día 1: Mates:

FESTIVIDAD DE
TODOS LOS SANTOS
(Es fiesta de precepto)

MISAS:
10, 11, 12, 1 y 7 tarde

Día 2: Miécoles:
CONMEMORACIÓN DE 
LOS FIELES DIFUNTOS
*A las 10, 7 y 8 tarde:

Misa de Difuntos

Día 5: Sábado:
*A las 11:

Bodas de Oro
de Gonzalo y Concha

*A las 12:
Bautizo de MATEO,

hijo de Francesca y Antonio.
*A las 13:

Bautizo de JULIA, hija de 
Álvaro y Mª Luisa.

Día 6: DOMINGO:
XXXII DEL TIEMPO ORDINARIO

Venta de velas
Campaña de

MANOS UNIDAS

Día 9: Miécoles:
FIESTA DE NTRA.

SRA. DE LA ALMUDENA
(No es de precepto)

MISAS:
10, 1 y 7 tarde

Agenda de Actividades
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Día 12: Sábado:
*A las 12:

Bautizo de JAVIER,
hijo de Carlos y Beatriz

Día 13: DOMINGO:
XXXIII DEL TIEMPO ORDINARIO

OPERACIÓN “KILO”

Día 19: Sábado:
*A las 12:

Bautizo de MIGUEL,
hijo de Paula y Álvaro

Días 19 y 20
“LAS FUENTES NIGHT”

ver el artículo de los Jóvenes

Día 20: DOMINGO:
SOLEMNIDAD

DE JESUCRISTO,
REY DEL UNIVERSO 

FINAL DEL AÑO 
LITÚRGICO (Ciclo “C”)

Campaña de las personas 
“SIN HOGAR”.

Día 21: Lunes:
FIESTA DE

LA PRESENTACIÓN
DE MARÍA

Día 27: DOMINGO:
PRIMER DOMINGO DE ADVIENTO 

(Ciclo “A”)
Ayuda a los 

MONASTERIOS
Venta de objetos.

Del 22 al 27 de noviembre

Con motivo de la celebración 
del Mes de las Misiones, el 
Grupo de Acción Misionera 
nos ha ofrecido en octubre unas 
charlas a cargo de Mª Ángeles 
Masiá y Luis Santiago Piqueras. 

SAN PABLO 
MISIONERO

Hemos tenido de nuevo la gran suerte de poder asistir, como a otras 
estupendas conferencias que nos han dado. La verdad es que ya nos tie-
nen acostumbrados a ese tratamiento tan exquisito que dan a los temas. 
En esta ocasión la conferencia sobre "San Pablo Misionero" a sido muy 
interesante y hemos podido conocer y contemplar con muchísimas imá-
genes y detalladas explicaciones la conversión y los lugares de los viajes 
misioneros de San Pablo.

También nos ha emocionado, al final de la presentación, el recuerdo del con-
movedor testimonio de Teresita Castillo, (murió en 2021 de cáncer con 10 años 
de adad). D. Ángel Camino, nuestro Vicario Episcopal, la constituyó misionera.

Desde aquí, damos gracias a Dios por vuestro trabajo y dedicación para 
ofrecernos estas charlas. ¡Siempre nos sorprendéis!

Esperamos seguir contando con vosotros muchas veces más.
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FECHAS de noviembre para comentar:

DÍA DE TODOS LOS SANTOS (1 Nov.)
Esta fiesta tiene su origen durante la persecución de los cristianos por el emperador 

Diocleciano. Al causarse muchas muertes, no se podía celebrar una rememoración en nombre 
de cada una de ellas, por lo que se decidió establecer un día, aunque no fue hasta el siglo VII, 
gracias a Bonifacio III, que en el año 609 se declaró la fiesta de Todos los Santos en el mes 
de mayo. Fue el Papa Gregorio III, en el siglo VIII, quien cambio la fecha a la actual, día 1 de 
noviembre. En España, tenemos la costumbre de visitar el cementerio para llevar flores como 
ofrenda a los familiares fallecidos.

DÍA DE LOS FIELES DIFUNTOS (2 Nov.)
En España se continúa con la tradición en esta fecha, de asistir al cementerio para rezar por 

las almas de quienes ya abandonaron este mundo. Está acompañada de un profundo sentimien-
to de devoción, donde se tiene la convicción de que el ser querido que se marchó pasará a una 
mejor vida, gozando de la presencia de Dios.

LA PRESENTACIÓN DE MARÍA (21 Nov.)
El 21 de Noviembre es la fiesta de la Presentación de la Virgen María en el Templo, por sus 

padres San Joaquín y Santa Ana. Fiesta entrañable, nacida de la devoción popular y la tradición 
en la Iglesia de Oriente en el siglo VI y recogida en el escrito apócrifo del “Protoevangelio de 
Santiago”, que dice que sus padres la llevaron al Templo a la edad de tres años, junto con otras 
niñas, para ser instruida en la religión y en los deberes para con Dios. El Papa Sixto V, en el 
siglo XVI, la extendió a toda la Iglesia. 

Aprovechemos este día, Fiesta de la Virgen Niña, para manifestar nuestro cariño y amor a 
María, símbolo y ejemplo de entrega a Dios, capaz de dar un “Sí” generoso y confiado. 

PRIMER DOMINGO DE ADVIENTO (27 Nov.)
Tenemos cuatro semanas en las que Domingo a Domingo nos vamos preparando para la veni-

da del Señor. 
La primera semana de Adviento está centrada en la venida del Señor al final de los tiempos. 

La liturgia nos invita a “estar en vela”, manteniendo una especial actitud de conversión. 
La segunda semana nos invita, por medio del Bautista a “preparar los caminos del Señor”; 

esto es, a mantener una actitud de permanente conversión. Jesús sigue llamándonos, pues la con-
versión es un camino que se recorre durante toda la vida. 

La tercera semana “preanuncia ya la alegría mesiánica”, pues ya está cada vez más cerca el 
día de la venida del Señor. 

Finalmente, la cuarta semana “ya nos habla del advenimiento, la llegada del Hijo de Dios al 
mundo”. María es figura, central, y su espera es modelo y estímulo de nuestra espera.
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Venir a MADRID

DEL CAMPO A LA CIUDAD
La Hoja Parroquial me pide que cuente mi experiencia y la de mi familia como 

Alcarreños migrados a Madrid.
Fuimos una de las muchas familias que entre los años 1959/73 migró del campo a 

la ciudad, lo que llamamos migración interna (un tipo especial de migración efectuada 
en el marco geográfico interno de un país). No sólo se cambiaba de lugar de residencia 
sino también de profesión, además de los cambios en los aspectos sociales, culturales y 
medioambientales de la vida urbana.

En mi pueblo la migración fue un éxodo masivo. Las ciudades donde mayoritariamen-
te acudieron fueron Madrid, Barcelona y Zaragoza.

Recuerdo como si fuese hoy, un seis de enero de 1969,  que mi madre y yo (el mayor 
de cuatro hermanos) acompañamos a mi padre al pueblo vecino, donde paraba el  auto-
bús con destino a Madrid. A pesar de la separación temporal familiar nos sentíamos 
todos muy ilusionados, pues creíamos firmemente que todo podía ir bien, ya que contá-
bamos con la ayuda de familiares en Madrid. Afortunadamente mi padre pronto encontró 
trabajo y casa por lo que el resto de la familia pudimos incorporarnos en septiembre y así 
comenzar el curso escolar y también recoger la última cosecha en el pueblo.

Desde el primer momento nos sentimos integrados en la ciudad a pesar de lo nuevo 
que era todo para nosotros, la casa, colegio, coches, letreros de neón, edificios altos….  
Yo tuve la oportunidad de trabajar y a la vez seguir formándome.

Aunque no soy madrileño de nacimiento me siento madrileño de adopción. En  esta 
querida ciudad he formado mi propia familia, con dos hijos y cinco maravillosos nietos 
que deseo de todo corazón sean madrileños de pro.

Antonio 

MIGRACIÓN DE UNA VIDA
El mundo es un inmenso descubrimiento, donde sí somos conscientes que tenemos la 

oportunidad de vivir en más de un solo lugar, encontraremos la bendición de que nuestra 
vida tenga más de una ubicación geográfica, más de una cultura, más de un dialecto. 
Donde la diversidad de vivencias enriquece el alma y te llevan a navegar a través de 
miles de caminos.

Inmigrar no es fácil, es impactante y a veces hasta doloroso, pero detrás de todo gran 
dolor que Dios no nos evita, hay un propósito mayor que es eterno. Ese propósito nos 
hace crecer y ser capaces de cosas que no nos creíamos capaces, y tenemos la bendición 
de no hacerlo solos. Lo hacemos con nuestros seres queridos a la distancia, pero también 
con personas maravillosas que nos han acogido, que nos han hecho reír, que nos han 
acompañado y que han estado ahí. 

Testimonio

en busca de un futuro mejor
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Testimonio

Presentación de Edwar

Queridos amigos, me siento muy feliz de poder 
saludaros a través de estas breves líneas. Soy 

Edwar Medina, crecí en una hermosa tierra lla-
mada Venezuela, siendo el hijo mayor de Pablo 
y Alexandra, de quienes recibí dos maravillosos 
hermanos, Josean y Nicole. Hace casi tres años fui 
ordenado sacerdote por D. Jesús Alfonso Guerrero 
Contreras, Obispo de Barinas. Para gloria de Dios, 
he sido enviado a cursar estudios doctorales en la 
Pontificia Universidad Comillas, sirviendo además 
como capellán hospitalario y adscrito en la Parroquia 
Nuestra Señora de las Fuentes. Espero que durante 
este tiempo podamos caminar juntos, compartiendo 
la alegría de ser discípulos. Bendigo a Dios que me ha hecho parte de esta comunidad 
parroquial y agradezco vuestros gestos de cercanía que son tan reparadores cuando esta-
mos lejos de casa. Un fuerte abrazo para todos, no olvidéis rezar por mí.

Edwar Esteban Medina Mariño

De todos los países en 
este mundo, teníamos que 
venir aquí. Había y hay una 
razón mayor de por qué es 
España y no otro. Y este 
caso es Madrid y no otra 
ciudad. Una ciudad donde 
el común denominador y lo 
que la caracteriza es la diversidad y donde no se puede decir que es 100% una cultura. 
Es una increíble mezcla de culturas y personas. 

Ya seamos inmigrantes o no, todos merecemos y pertenecemos a cualquier parte de este 
mundo. Somos seres humanos ante cualquier distinción o etiqueta que nos pongamos. El 
común denominador debe ser la humanidad (“Capacidad para sentir afecto, comprensión 
o solidaridad hacia las demás personas”).

Pero en este caso, donde ser inmigrante es una decisión que conlleva un gran cambio, 
estas personas se definen por un adjetivo en común: “luchador”. ¿La clave? Dejarle tu 
vida a Dios en sus manos y dejarte llevar. Caminar guiado por la Fe y no por la vista. 
Porque vivir en esta vida es migrar por un sin fin de momentos y emociones, convirtién-
donos a todos en inmigrantes, en luchadores."

¡Muchas gracias!  Un saludo,
Andreína Camero Suárez 
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Testimonio de los NUEVOS SEMINARISTAS

La primera vez que experimenté la Misericordia y el amor de Dios 
fue con la sonrisa de alguien. Para mí ser sacerdote es ser la sonri-

sa de Dios. Quisiera contaros la historia de un niño con una infancia 
muy complicada que iba con su madre a la Parroquia del barrio a 
pedir comida, y cuya ropa era en su mayor parte donada. Esa madre, 
a pesar de la falta de medios económicos, y de su falta de formación, 
tuvo que trabajar de pequeña en el campo, y llegó a la ciudad muy 
joven para servir  en distintas casas. Ese niño llega a la adolescencia 
y poco a poco se aleja de ese Dios lejano que no conocía bien, y ante 
el cual sólo siente miedo o lejanía. Un Dios con el que simplemente 
había que cumplir para ser premiado o si no, castigado.

Ese joven que va mendigando amor, intenta llenar su corazón con todo lo que le ofrece el 
mundo, todo lo material, y relaciones superficiales que puedan colmarlo. Pero se va dando cuenta 
de que lo único que está buscando es una anestesia a su dolor y angustia, y que su corazón más 
que llenarse se vacía cada vez más con todo eso, llevándole a tocar fondo.

Pero el Señor siempre había estado ahí, y va poniendo en su corazón, a través de personas y 
situaciones concretas, el anhelo de amor infinito que sólo Él puede dar. Nada ocurre por casua-
lidad, y es así como llega a experimentar el Amor con mayúscula, que lo deja trastocado para 
siempre. Su vida ya no será la misma. Toma consciencia de que en su sufrimiento, en ese agujero 
que parecía sin fondo, Dios Padre nunca se había separado de él, y ahora tiernamente lo levantaba 
y abrazaba sin importarle lo embarrado que estuviera. Sin juicios, prejuicios, ni reproches.

Y ese joven que había abandonado los Sacramentos y que había renegado de la Iglesia, ahora 
necesitaba de la Eucaristía cada día para seguir viviendo, de la penitencia, de la oración que no 
es otra cosa sino estar muchas veces a solas con quien sabemos que nos ama, en esa relación de 
enamorados. Y ese joven, ya no tan joven, de nuevo escucha a ese Cristo que con ternura y cariño 
le dice: Mira todo el amor y misericordia que han tenido contigo, mira cómo te he tratado, cómo te 
he amado, y cómo te he salvado a través de todas esas personas... pues ahora ¡Ve, y haz tú lo mismo!

Ese joven ya no tan joven es el que os escribe ahora, pero podría ser cualquiera de nosotros. 
Dios que siempre estuvo ahí en las noches más oscuras, elige a los que Él quiere, a ti, a mí, a cada 
uno en su estado, como laico, religiosa, soltero, padres de familia, sacerdote... para encarnar su 
Rostro que mire a los demás y los salve de su vacío existencial y oscuridad. Para hacer lo mismo 
que un día otros hicieron con nosotros, y seguimos en ello. Dios no elige a los más santos ni per-
fectos para su misión, más al contrario, al menos en mi caso. Tampoco mira el momento, edad o 
situación, ni tu vida pasada o presente... sencillamente, te llama.

Hoy estoy aquí, me atrevería a decir, estamos aquí, gracias a todas esas personas que nos mira-
ron con el Rostro de Cristo, y lo siguen haciendo. Estoy aquí gracias a la sonrisa de Dios, encar-
nada en mis abuelos, mis padres, mi hermana, la de muchos laicos, religiosas y sacerdotes, la de 
mucha gente de Parroquia, como vosotros, que acompañaron a ese niño, que ahora quiere ser esa 
sonrisa de Dios Padre para cada uno de vosotros. 
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Testimonio

Bajo la atenta y maternal mirada de Nuestra Señora de 
las Fuentes, me pongo a vuestro servicio, rezo por todos 
vosotros, y os pido vuestra oración, esa oración tan valiosa, 
para ser instrumento de la Misericordia de ese Dios que 
tanta Misericordia ha tenido conmigo. Dios es siempre fiel, 
nunca nos abandona, aun en la situación que pueda parecer 
más irremediable a los ojos del mundo... Os lo digo por 
experiencia. 

Que Dios os bendiga.
Óscar Jesús.

Me da mucha alegría escribir unas líneas acerca de mi 
vocación al sacerdocio y poder compartir la grandeza 

que Dios ha hecho y sigue haciendo en mi vida. Mi nombre 
es José María González, seminarista de cuarto curso, de 26 
años y el mediano de tres hermanos. Provengo de una familia cristiana, sencilla del barrio de Islas 
Filipinas en la que he crecido feliz y contento. Mi padre y mi hermano son militares, mi madre 
médico y mi hermana enfermera. Y he de reconocer que nunca llegué a pensar que Dios quería que 
yo fuese sacerdote. Entonces, ¿cómo he llegado hasta aquí?

Tengo que empezar reconociendo que desde pequeño tengo la memoria de ir con mi familia los 
domingos a Misa, y, lo recuerdo perfectamente, porque no me portaba especialmente bien. Poco a 
poco fui creciendo, estudié en un colegio de Dominicas Misioneras, seguía yendo a la Parroquia, 
pero Dios se convirtió en algo ajeno para mí. Estaba presente en mi vida pero no en mi corazón. 
Determinadas situaciones de mi vida me hacían cuestionarme si realmente Dios me quería. Así 
fue pasando mi adolescencia, centrado en los estudios y en pasármelo bien, ese era el fin de mi 
vida. Hasta que en unos Ejercicios Espirituales que hice con 18 años, me encontré con Jesús en 
la confesión. Ese momento cambió mi vida, descubrí que Dios vivía, me amaba, y sobre todo, me 
quería libre y feliz. 

Comencé a estudiar en la universidad la carrera de Empresariales, y a la par empecé a colabo-
rar más en mi Parroquia, siendo Catequista, participando del Grupo de Jóvenes, y a medida que 
pasaba el tiempo me hacia esta pregunta: ¿Qué quiere Dios de mí? Y aunque en la carrera me iba 
muy bien, había algo dentro de mí que no estaba tranquilo, y el hablar con un sacerdote me ayudó 
a ver que Dios me estaba pidiendo entregarme a Él por completo. Yo tenía mis dudas, mis miedos, 
mis reticencias, pero al final Él fue más fuerte, porque en generosidad no se deja ganar… y con 
mucha alegría y con cierto respeto entré en el seminario con 22 años. Han pasado cuatro años y 
sólo puedo darle gracias a Dios por el amor que me tiene, por el regalo tan inmerecido que me ha 
hecho, y porque es cierto que Él nunca abandona a ninguno de sus hijos. 

Y me despido dando gracias también por el regalazo de estar en esta Parroquia, en la casa de 
María, llevo pocas semanas y sólo puedo dar gracias por tanto. 

José María González

de los NUEVOS SEMINARISTAS
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ORGANIZACIÓN DE LA IGLESIA CATÓLICA

IGLESIA DOMÉSTICA:
“El hogar cristiano es el 

lugar en que los hijos de 
Dios reciben el primer 
anuncio de la Fe.

PARROQUIA:
 Comunidad de fieles, 

constituida de modo 
estable en una Iglesia 
particular, cuya cura 
pastoral se encomienda 
a un Párroco.

ARCIPRESTAZGO:
 Conjunto de 

Parroquias próximas, para 
organizar su acción pastoral 
y facilitar el crecimiento de 
sus Comunidades.

NOTA:
¡Qué triste se ha quedado el barrio!
En las últimas horas, y justo antes del cierre de esta Hoja Parroquial, recibimos por sorpresa 

la noticia de que nos a dejado uno de los miembros muy queridos en la Parroquia.
Juan, hemos perdido un amigo y una gran persona de la Comunidad de las Fuentes, pero 

estamos seguros de que desde ahora tenemos un nuevo aliado en el Cielo.
Damos gracias a Dios por haberte conocido. 

VICARÍA: Varios Arciprestazgos forman una Vicaría. En Madrid, nuestro 
Arciprestazgo pertenece a la Vicaría VIII

DIÓCESIS: Una Diócesis es el distrito o territorio en el que tiene y ejerce jurisdicción 
eclesiástica un Obispo.

IGLESIA CATÓLICA: ES LA IGLESIA DE JESÚS, bajo la dirección del Papa, 
también llamado Sumo Pontífice.

IG
LESIA CATÓLICAIG
LESIA CATÓLICAVICARÍAVICARÍAD I Ó C E S I SD I Ó C E S I S

ARCIPRESTAZGOARCIPRESTAZGO
PARROQUIAPARROQUIA

IGLESIAIGLESIA
DOMESTICADOMESTICA
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FUERA DE COBERTURA Es el lema de la Campaña de este año. Este 
lema se refiere a personas que viven en la calle, en una chabola, debajo de 

un puente, en una vivienda indigna, o hacinadas con otras muchas personas. 

CÁRITAS Campaña de las personas sin hogar

Y como consecuencia de su 
precaria situación además están 
desvinculas de la sociedad, sin 
protección, sin recursos, sin 
oportunidades, con sus dere-
chos vulnerados.  Personas que 
necesitan una red de apoyo que 
las sostenga, las integre y les 
permita participar.

Son como tú o como yo, con 
nuestros mismos derechos. No 
siempre se trata de un hombre 
o una mujer con la ropa raída, 
con problemas de alcohol o 
de drogas. Hay muchas per-
sonas sin hogar con las que 
nos cruzamos en la calle sin 
sospecharlo: mujeres y hombre 
jóvenes sin casa, ni empleo, sin 
familia a la que pedir ayuda y 
sin amigos.

No juzguemos. No se elige acabar en la calle y una vez en ella, no es fácil la salida. Entre 
estas personas nos encontramos distintas realidades: parados de largo duración, jóvenes migran-
tes, jóvenes españoles con problemas de desestructuración familiar, personas con problemas de 
enfermedad crónica o recién salidos de un hospital que no tienen donde vivir hasta recuperase. 
Víctimas de violencia de género, o familias desahuciadas porque al estar en paro, carecen de 
medios económicos.

Muchas de estas personas han ido acumulando experiencias traumáticas. La esperanza de estos 
hermanos va desapareciendo al no poder solucionar sus problemas. No es extraño que acaben por 
perder su autoestima pensando que no son merecedores de mejores condiciones.

El Papa Francisco nos anima a descubrir a Cristo en ellos. “Los pobres, -sigue diciendo el 
pontífice -no son personas “externas” a la comunidad sino hermanos y hermanas con los que 
compartir el sufrimiento, aliviar su situación, su malestar y su marginación”.

¿Qué podemos hacer por ellos? Esta Campaña no solicita donativos, pero nos pide que acer-
quemos a la sociedad seta realidad, las dificultades a las que se enfrentan diariamente. Lo que 
supone vivir sin cobertura sanitaria, social o legal, sin un hogar, con sus derechos vulnerados. Para 
que la sociedad pueda tomar conciencia y denunciar la situación en la que viven.

IG
LESIA CATÓLICAIG
LESIA CATÓLICAD I Ó C E S I SD I Ó C E S I S



CONTACTA CON NOSOTROS EN LA PÁGINA WEB DE LA PARROQUIA Y PINCHA EN BUZÓN
DE SUGERENCIAS o directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial www.parroquialasfuentes.com

LOS JÓVENES
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¡Hola! Este mes, el Grupo de Jóvenes hemos 
comenzado aprendiendo la simbología y ritos de 
los primeros cristianos, basándonos en el libro: 
“Al ritmo de una vieja guitarra”.

También hablamos sobre las dudas que tenemos 
hoy en día acerca de la Iglesia como institución, 

¡Hola! Me llamo Fe y soy Catequista de Poscomunión. Este año estoy con 
Belén dando catequesis a los más pequeños, 2012. 

El pasado 14 de octubre nos fuimos todo el Grupo de Posco, junto con los 

dudas que a veces nos alejan de Dios, por no saber conciliarlas con nuestra Fe o valores. Concluyendo 
sobre nuestro papel como cristianos en esas dudas, sobre nuestra actuación como parte de una Parroquia 
viva, y sobre cómo Jesús nos enseñó a amarnos unos a otros, a pesar de nuestras diferencias.

Además de esto, contamos con la visita de Lucas, un Joven de otra Parroquia, que nos vino a 
contar su experiencia como Voluntario en Camboya. De él aprendimos que no hay mejor manera 
de pasar el verano, que entregándoselo a los demás, que nuestros propios deseos son mínimos 
comparados con el bien que podemos hacer. 

Para el mes que viene, los Jóvenes estamos empezando a organizar la famosa “Fuentes Night”. 
Este mes será de preparación, para que los más pequeños de nuestra Comunidad puedan pasar una 
noche en la Parroquia, haciendo juegos, talleres… Y sobre todo conociendo aún más a Dios!

¡¡Hasta el mes que viene!!

Convivencia de 
Postcomunión
Seminaristas, José María y Óscar, a pasar el finde en El Atazar (Madrid). Fue un finde en el que tuvimos 
muy presente a Dios y del que destacaría las siguientes actividades, entre muchas otras que hicimos: 

Por un lado, la marcha del sábado por la mañana que, aunque 
parecía que nos iba a costar más, pudimos realizar sin ningún 
problema y en la que disfrutamos de unas increíbles vistas del 
paisaje que transmitían mucha calma y tranquilidad, algo que a 
veces no podemos disfrutar en la ciudad. 

Por otro lado, el momento de oración que tuvimos ese mismo 
día por la noche, un rato de silencio, de ser consciente que Dios 
está presente, de darme cuenta de la suerte que tengo de estar 
por estar en este Grupo y con todos estos niños, quienes día a 
día me demuestran el porqué de seguir diciendo que sí a todo lo 
que Dios tiene preparado para nosotros. 

El viernes 14 de octubre mis amigos y yo nos fuimos de convivencia, estaba muy emocionada. 
No me esperaba un sitio tan bonito, había unas vistas preciosas, éramos pocos comparados con 
otras convis pero eso no nos impidió pasárnoslo en grande y con el tema tan bonito que trataba 
la Convivencia, los valores, aún mas! Además, conocimos a los dos Seminaristas, 
José María y Oscar, que nos acompañaron en este finde. Todo esto contribuyó a que 
aprendiera un poco más de todos.      Itziar, 13 años


